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DURANGO, DGO.

Con la intención de abatir el
rezago educativo, el Congreso del
Estado aprobó las reformas a la
Ley de Educación del Estado, para
que los estudios que realicen los
alumnos en los centros
hospitalarios al tener alguna
enfermedad que les impida acudir
a las escuelas tengan validez.

“Votar a favor de este dictamen,
es votar a favor de que la niñez y
la juventud, pueda continuar
desarrollándose académicamente
y con validez oficial, a pesar de
estar en una situación crítica de
salud”, precisó la diputada Rosa

María Triana Martínez.
Al hacer uso de la tribuna,

resaltó que en la actualidad la Ley
de Educación del Estado, hace
referencia a los programas que
combatan el rezago educativo; sin
embargo, no refiere sobre la
validez oficial de los estudios.

“El dictamen tiene efectos
trascendentales, que
garantizarán la validez de los
estudios realizados por las niñas,
niños y jóvenes del estado;
particularmente, porque se
garantizará la validez de los
estudios cursados a través de
programas de combate al rezago
educativo por causa de
enfermedad”, destacó.

A nombre del Grupo
Parlamentario del PRI, consideró
que la inestabilidad de la salud,
suele ser una cuestión transitoria,
pero la educación adquirida es
algo que permanece. “Pues como
dicen, lo que bien se aprende
nunca se olvida”.

De esta manera, se establece en
la ley que los estudios de
educación básica y media
superior que sean realizados
dentro del Sistema Educativo
Estatal a través de programas de
prevención y atención al rezago
educativo por enfermedad
implementados dentro de centros
hospitalarios contarán con
validez en toda la República.

Garantizan diputados validez de
estudios a distancia por enfermedad

DURANGO, DGO.

El Congreso del Estado a través
de la Comisión Especial realizó la
comparecencia de los aspirantes
a ocupar el cargo de contralor
interno de la Comisión Estatal de
Derechos Humanos, por un
periodo de cuatro años, elección
que se realizará a más tardar el 28
de abril del presente año.

Una vez que los legisladores
locales analizaron el
cumplimiento de los requisitos de
elegibilidad y revisaron los
expedientes de cada uno de los 15
candidatos, la Comisión Especial
entrevistó a los interesados
quienes expusieron de forma oral
sus propuestas, conocimientos y
experiencias sobre la materia, así
como sus intereses para ocupar el
cargo.

En su intervención, el
presidente de la Comisión
Especial, Londres Botello Castro,
informó que resultado de cada

una de las comparecencias el
próximo lunes se definirá la terna
que se pondrá a consideración del
Pleno de la Sexagésima Novena
Legislatura para su discusión y/o
aprobación en su caso.

Con la intención de garantizar la
transparencia e imparcialidad del
proceso, cada uno de las
entrevistas, se transmitieron
íntegramente a través del Canal
del Congreso del Estado y las
redes sociales del Poder
Legislativo.

De esta manera, acudieron al
Poder Legislativo Tania Herrera
Curiel, Javier Molina, Óscar
Chávez Chávez, Laura Martínez
Ceniceros, Raúl Solana Cárdenas,
Carmen Contreras Ayala, Roberto
Madrigal Salas, Jaime Villalobos
Ortega, Jesús de los Ríos Arreola,
Patricia González Sánchez,
Fernando Rivera Ávila, Manuel
Maldonado Estrada, Jesús Espino
Flores y Omar Ravelo Rivera.

A largo de esta jornada de
trabajo, los legisladores

realizaron diversas preguntas
sobre las estrategias, programas
y acciones que realizarían en el
caso de asumir el cargo, sin dejar

de lado el tema d transparencia.
Durante las entrevistas,

participaron las diputadas Gaby
Hernández, Sughey Torres,

Verónica Pérez, Marisol Carrillo y
Sandra Amaya, así como los
diputados Ricardo López y
Enrique Benítez.

Comparecen aspirantes a
contralor interno de la CEDH
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DURANGO, DGO.
Después de cuatro años, ya

funciona el robot Lokomat para
terapias especializadas en el
Centro de Rehabilitación y
Educación Especial (CREE)
Durango, con el que más
personas tendrán la probabilidad
de volver a caminar, expresó la
presidenta del DIF Estatal Marisol
Rosso al reactivar junto al
gobernador Esteban Villegas
Villarreal, este innovador aparato,
así como al hacer entrega de
credenciales para personas con
discapacidad.

No ha sido fácil, pero este
trabajo ha vuelto una realidad,
estamos dándole una nueva
oportunidad a los duranguenses
y gran esperanza a los que más lo
requieren, dijo Marisol al
destacar que Durango ya
cuenta con dos robots de este

tipo, uno en La Laguna y ahora,
otro más en la capital.

Al entregar credenciales a
personas con discapacidad junto
al gobernador, Rosso de Villegas
destacó que al inicio de la
administración, se tenía un
rezago de tres mil identificaciones
y al momento, ya se tiene un 50
por ciento de avance con cerca de
mil 500 personas beneficiadas;
con este documento podrán
incorporarse a diversos
programas asistenciales.

Los CREE de Durango y Gómez
Palacio, son los únicos en todo el
país que cuentan con el Lokomat,
destacó el Mandatario Estatal, al
explicar que este robot ayuda a
los pacientes que
acuden a recibir

terapia especializada para
regresar la movilidad física, e
informó, que se logró rescatar

con una inversión de 200 mil
pesos.
“El gobierno del estado en
conjunto con el DIF Estatal,

vamos a sacar adelante a
las personas con

discapacidad, con la
tecnología de
punta que se
cuenta en los
CREE, para que
poco a poco
p u e d a n
recuperar su
calidad de
v i d a ” ,
e x p r e s ó
V i l l e g a s
Villarreal.
El trabajo

de la

credencialización
para personas con
discapacidad, va a

permitir
que en

todos los municipios se cuente
con el registro para saber qué tipo
de discapacidad tienen, así como
la incorporación a programas
federales y estatales, además de
descuentos en negocios locales,
detalló el Gobernador.

Así mismo, Villegas Villarreal
agradeció a la Presidenta del
Tribunal Superior de Justicia,
Yolanda de la Torre, por sus
gestiones de hace años, para que
estos dos robots llegaran a la
entidad, los cuales ahora, con
trabajo incansable y en conjunto,
vuelven a funcionar en beneficio
de los duranguenses.

Karla García, a nombre de las
personas con discapacidad,
destacó que gracias a que el
gobierno de Esteban reactivó el
funcionamiento de este
importante aparato, las personas
volverán a programar sus citas
para recibir terapias
especializadas, lo cual les
brindará la oportunidad de
caminar y recuperar por

completo su movilidad.  
“La señora Marisol es muy

atenta a las necesidades de la
gente y siempre escucha nuestras
propuestas, apenas tenían unos
días en el mandato y se reunió
con nosotros; estoy segura que
vendrán grandes cambios y
acciones como la que se inicia
este día para que las personas con
discapacidad logremos la tan
anhelada inclusión”, dijo.

Por su parte, el alcalde José
Antonio Ochoa, reconoció que el
DIF es el corazón que late con
fuerza en los Gobiernos, es el lado
sensible y requiere de una
persona que le dé el rumbo con
sensibilidad y empatía, como lo
hace la señora Marisol Rosso,
quien le da un matiz humano al
sistema, en apoyo de quien más
lo necesita, además destacó que
con el trabajo en equipo que se
realiza con el gobernador, se han
concretado grandes cosas en el
bienestar de todas las familias
duranguenses.

Luego de 4 años sin funcionar, rescatan Marisol
y Esteban el robot Lokomat del CREE
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DURANGO, DGO.
“Ya les tocaba a los pueblos formar parte

del Festival Ricardo Castro, ya que antes
sólo estaba en la ciudad”, destacó Juanis
Mercado, habitante de Navacoyán, al
reconocer que Toño Ochoa sí incluye al
medio rural en todas las actividades. 

Orgullosa de su comunidad, relató que
el concierto de la agrupación Los
Sembradores que se realizó frente a la Ex
Hacienda San Diego de Navacoyán, puso
de nuevo a este poblado en la mira de los
duranguenses y turistas. 

Se reactivó la cultura y el turismo,
porque “Navacoyán es importante en la
historia de Durango”, por eso personas de
otros poblados, la ciudad y otros estados
lo visitaron para la cabalgata y el
concierto, dijo.

Agradeció que Toño Ochoa por llevar
estos eventos a las comunidades, porque
también se incluyó a la colonia Hidalgo
con la Banda Radar, Refugio Salcido con
grupo Los Palos. 

“Ojalá que se repita porque nos hizo
muy bien esto”, agregó.

Festival Ricardo Castro reactiva el
turismo y la cultura en todo Durango
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*Sí han detectado casos de
alumnos con problemas
Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
Alumnos de nivel superior no están

exentos de padecer por adicciones a
drogas legales o ilegales, por lo cual la
Faderycipol valora alternativas para
participar en campañas de prevención,
indicó el director de la facultad, Rafael
Mier, quien reconoció que sí han detectado
casos de alumnos con problemas y los han
canalizado a recibir ayuda.

El entrevistado se refirió al programa de
prevención de adicciones del gobierno
federal, "aunque específicamente va
dirigido a primaria y media superior, creo
que también es importante voltear a ver
nivel superior, si bien es cierto somos ya
en su mayoría mayores de edad y se
supone que tenemos ya un raciocinio muy
definido, pues creo que también el
problema lo tenemos ahí y creo que como
universitarios, como sociedad tendremos
que hacer alguna acción para
precisamente retomar esto, hablamos
también por ejemplo, de que hay drogas
que desgraciadamente son legales, como
es el alcohol, incluso hasta institucionales",
puso en relieve el director.

Indicó que desafortunadamente dentro

de la Facultad de Derecho de Ciencias
Políticas, sí se han detectado estudiantes
que tienen algún problema, mencionó un
ejemplo obviamente respetando la
identidad del alumno, el cual fue detectado
con problemas de adicciones y a pesar de
que no se tiene un programa o un plan de
atención en esto, "lo que hicimos fue
canalizarlo a grupos que ya están
establecidos, tanto de alcohólicos
anónimos de adictos, acompañado de una
persona de administrativo. Esto lo
detectaron hace unos días y ahora el joven
está asistiendo precisamente a este
grupo”.

Consideró que la solución a este tipo de
problemas es integral, es
acompañamiento, terapia, con un
psicólogo… pero es imposible vigilar a mil
500 alumnos, por lo cual los padres de
familia y la sociedad también tienen
espacio para coadyuvar.

Indicó que es importante que los padres
de familia estén pendientes, aunque los
alumnos en esta etapa ya son mayores de
edad, requieren siempre que los padres
estén pendientes, ya que
aproximadamente solo el 40 por ciento de
los papás de los alumnos que hoy cursan,
han tenido algún tipo de acercamiento
para con sus hijos en la trayectoria de su
licenciatura.

Aun estudiantes de licenciaturas pueden tener adicciones

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El rector de la Universidad Juárez del

Estado de Durango, Rubén Solís Ríos
detalló que la universidad también le
entrará al programa federal de prevención
de adicciones "Si te drogas, te matas",
iniciarán en el nivel medio superior, en la
preparatoria nocturna, diurna y CCH, pero
analizarán si es necesario trascender al
nivel licenciatura.

En entrevista, el rector señaló que la
semana pasada tuvieron una reunión en la
Ciudad de México en la Secretaría de
Educación Pública, donde se invitó a las
universidades del país a participar en una
campaña de prevención en el consumo de
drogas, sobre todo el fentanilo que es
sumamente letal.

Añadió que la campaña va enfocada
sobre todo al nivel medio superior, es decir,
preparatorias con quienes esos tendrá una
reunión la próxima semana para empezar

a trazar la aplicación de este programa,
para el cual, el gobierno federal ya entregó
un material que se va a distribuir.

Añadió que la universidad por su parte
tiene pensado reunir a los alumnos para
extender diversas pláticas de prevención
en el consumo de drogas, sobre todo
presentando material que causan las
metanfetaminas y el fentanilo que son
altamente adictivas y pueden ser fatales.

De igual manera, dijo, la UJED está
obligada a reforzar sus programas
deportivos, culturales, que son alternativas
para los que los muchachos no caigan en
las drogas.

Indicó que de acuerdo a las estadísticas
que les fueron presentados el uso de
fentanilo es bajísimo en México el
problema se centra en Estados Unidos,

En la UJED, sin embargo, tenemos
problemas seguramente con el consumo
de marihuana, pero la verdad no vemos
que sea grave. No obstante, sí hay que
atender el tema.

UJED advierte sobre
probable consumo de
mariguana en alumnos
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
La presidenta de la Cámara

Nacional de la Industria
Restaurantera y Alimentos
Condimentados (Canirac),
Adriana Porras Zubiría reportó un
incremento en robos en las
últimas semanas.

"En general percibimos un

ambiente seguro, sin embargo,
últimamente hemos tenido esos
robos que ocurren especialmente
de noche, durante la madrugada
hasta 5:00 a 6:00 de la mañana",
aseveró la líder. Reveló en
entrevista que los ladrones han
dejado restaurantes hasta sin
tuberías y sin forma de cocinar,
debido a que se roban lo que

encuentran de valor, sin importar
nada. En las últimas semanas van
alrededor de 15, algunos ocho
más recientes que han afectado a
los empresarios instalados en el
centro de la ciudad mayormente,
que es donde se tiene una alta
incidencia de este delito.

Añadió que, por supuesto esto
ha causado preocupación en los

socios de la Canirac, sobre todo a
quienes tienes sus negocios de
Lázaro Cárdenas hacia el centro.

Indicó que ellos como
empresarios están haciendo su
parte, se han colocado cámaras y
circuitos cerrados, alarmas y
otras alternativas para cuidar el
patrimonio que al final de
cuentas les interesa a ellos, sin

embargo, también es necesario
plantear la situación con la
autoridad para solicitar más
rondines y eficiencia en la
aplicación de la justicia.

Adelantó que este viernes
sostendrían una reunión con
seguridad pública para encontrar
alternativas para inhibir este
delito.

Canirac denuncia aumento de robos

Podrían generarse
nuevos productos
turísticos si se
descubren túneles 
Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.
Los túneles del centro histórico es un tema que ha

alimentado las leyendas de la capital del estado,
derivado de ello, se abrió el museo Túnel de Minería y
si se descubriera otro, podrían sumarse nuevos
productos turísticos para que haya algo diferente,
apuntó la titular de Promoción Turística, Elvira Silerio
Díaz.

El Túnel de Minería ha sido un éxito desde hace 12
años que se abrió, estos proyectos son muy rentables,
Durango sigue siendo un lugar atractivo a pesar de los
problemas de conectividad.

Durango tiene servicios de calidad, pero sobre todo
una buena anfitrionía.

Indicó que los estados que tienen tradición de
leyendas, en turismo no se descubre el hilo negro, han
instituido recorridos turísticos en base a estos relatos,
por lo que es importante contactarse con las personas
con talento que puedan diseñarlos.

Durango ya tiene 460 años de historia, se tienen
pueblos indígenas, una zona arqueológica en Ferrería,
todo suma y es importante darle valor para que sea
atractivo para los turistas y para los duranguenses.
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Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.
Pastillas controladas y

mariguana son las drogas que se
han detectado entre los
estudiantes, advirtió el presidente
de la Asociación de los Padres de
Familia, Miguel Ángel Villanueva

Ruano.
Apuntó que es la mariguana la

droga de inicio, sin embargo,
también algunos alumnos usan
las pastillas controladas.

Explicó que cuando en alguna
institución se detecta un caso de
este tipo, debe de seguirse el

protocolo de la misma escuela.
Indicó que la Asociación de

Padres de Familia ha canalizado a
algunos alumnos a sicólogos de la
Fundación Suma, se han derivado
10 estudiantes y a sus padres
porque es un problema familiar.

Apuntó que es la Secretaría de

Educación del Estado de Durango
(SEED) la que tiene las estadísticas,
derivado de estas debe de
implementarse las acciones
correspondientes para prevenir el
consumo de sustancias ilícitas.

Cabe recordar que la Secretaría
de Educación arrancará el

programa "Si te drogas te dañas",
el objetivo es la prevención de las
adicciones en las escuelas de los
niveles básico y medio superior,
particularmente en secundaria.

Es en este nivel sobre todo en
secundarias técnicas donde se ha
detectado un mayor problema.

Mariguana y pastillas, drogas
utilizadas por estudiantes

Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.
El delegado de Instituto del

Fondo Nacional de la Vivienda
para los Trabajadores (Infonavit),
Fernando Hernández Ozuna,

informó que se llevará a cabo una
Feria de Crédito y Soluciones de
Pago en Durango.

Explicó que el objetivo es que
los derechohabientes conozcan
sus productos financieros y las

diferentes alternativas para
ponerse al corriente en el pago de
sus mensualidades, en caso de
que ya tengan un financiamiento
y enfrenten dificultades para
pagarlo.  Explicó que este evento

tendrá lugar el próximo 22 de
abril, en el Centro de Servicio
Infonavit (Cesi), ubicado en el
Barrio de Analco y tendrá un
horario de 10:00 a 14:00 horas.

Las y los asistentes encontrarán
asesoría sobre créditos para
compra, construcción y
mejoramiento de vivienda. 

Podrán solicitar una prórroga o
reestructura para poner al
corriente su financiamiento.  

Cambiar créditos en Veces
Salario Mínimo a pesos, a través
de Responsabilidad Compartida.

Así como obtener Descuentos
por Liquidación Anticipada,
concluyó.

Infonavit anuncia Feria de Crédito

Durango, Dgo.
Tras considerar que la investigación

científica es una actividad que se practica
por un porcentaje muy bajo de la
población en México, unas 20 personas
por cada cien mil, el profesor investigador
de la Facultad de Ciencias Forestales y
Ambientales de la Universidad Juárez del
Estado de Durango, Marín Pompa García,
señaló que se realizan esfuerzos
importantes en la producción de nuevo
conocimiento.

Los aspectos que el investigador juarista
trabaja incluyen análisis geoespacial y
ecología de ecosistemas forestales,
particularmente a través de los anillos de
crecimiento en los árboles como proxies
dendroecológicos. “La ciencia no se
concibe sin usuarios, sin fuentes de
financiamiento y sin instituciones que
promuevan su genuino desarrollo; los
usuarios demandan soluciones prontas y
eficientes a los problemas tecnológicos
que les aquejan”, lo cual, consideró, es
muy justo.

El profesor universitario ha generado
este conocimiento a través de proyectos
de investigación financiados por
instituciones externas y se ha diseminado
en diversas revistas científicas mediante
la publicación de sus artículos, pero
también se dice cierto de que, pese al
talento y capacidades de los

investigadores, las limitaciones en
recursos reducen su impacto, ya que
mucha de la investigación se queda
inconclusa y no llega a transferirse.

Pompa García es miembro del Sistema
Nacional de Investigadores del Consejo
Nacional de Ciencia y Tecnología, ha sido
reconocido en dos ocasiones con el
premio de Ciencia y Tecnología, así como
con una mención honorífica al mérito
forestal en Durango. Más recientemente
fue objeto de un reconocimiento por parte
del Consejo de Ciencia y Tecnología del
Estado de Durango por su permanencia
en el Nivel III del SNI.

Añade que es no sólo necesario, sino
urgente, que las fuentes de
financiamiento y las instituciones
respectivas se enfoquen en una política
que fortalezca el vínculo entre los
usuarios y los desarrolladores de la
ciencia, ya que mientras no haya esa
cohesión la producción científica seguirá
con bajo impacto.

Además, con su trabajo de investigación
Pompa García aporta herramientas para
la formación de estudiantes en áreas
forestales y ambientales, proyectos en los
que también participan colegas
nacionales e internacionales cuya
colaboración ha posibilitado alianzas
estratégicas y estancias en varios países
en beneficio de la ciencia.

Continúan los esfuerzos para
realizar investigación de
calidad: Pompa García
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

El presidente del Consejo Estatal
Ciudadano, Jorge Mojica Vargas,
alertó sobre los retos virales en
jóvenes, considerando que antes

que aplicar sanciones y hacer que
los menores paguen una condena
en el CERTMI, se debe concienciar
a los padres de familia para que
tomen cartas en el asunto, puesto
que se habla de menores de edad.

Lo anterior lo señaló debido a
que una regidora capitalina
propuso que reciban castigo o

cumplan alguna pena en el
CERTMI, los menores que
incurran en hechos que pudieran
configurarse como faltas o
delitos, por seguir algunos retos
virales que se han difundido a
través de redes sociales.

Sin embargo, el representante
ciudadano dijo que por tratarse

de menores, más que recibir un
castigo aquellos que cometan
bullying, ciberacoso, se pierdan
de manera voluntaria por
determinado tiempo, se debe
recurrir a los padres para que
estén pendientes de lo que hacen
sus hijos en redes.

La fiscal del estado, Sonia de la

Garza advirtió un incremento en
los retos virales de jóvenes que se
desaparecen de manera
voluntaria por 48 horas o más,
por lo cual hay voces que hablan
de la necesidad de castigar a estos
menores y otros que opinan que
el tema puede controlarse desde
los padres de familia.

Padres deben vigilar a sus hijos para evitar retos virales

DURANGO, DGO.

La Facultad de Economía,
Contaduría y Administración
(FECA) de la Universidad Juárez
del Estado de Durango (UJED)
entregó 139 cartas de pasante a
la generación de estudiantes
que culminó sus estudios en
2022. La ceremonia se llevó a
cabo en el Auditorio
Universitario del Edificio
Central y contó con la presencia
de las autoridades de la máxima
casa de estudios.

El rector de la UJED, Rubén
Solís Ríos, destacó la
importancia de contar con
profesionistas capacitados y con
liderazgo social, competentes y
competitivos en el entorno
globalizado actual. Además,
felicitó a los nuevos
profesionistas y destacó la
calidad educativa de la
Universidad.

Por su parte, el director de la
FECA, José Ramón Duarte
Carranza, señaló que la
graduación de los alumnos es
un acontecimiento solemne que
pone en juego el nombre de la
Facultad después de más de 65

años de historia. Destacó
también que durante la
preparación de los estudiantes
se marcan tres momentos
importantes: su ingreso a la
Facultad con un compromiso de
prepararse y concluir su carrera;
la Semana ECA, donde se
distingue a los mejores
promedios y la culminación de
la carrera.

Comentó también que en
breve se pondrá a consideración
de la Junta Directiva un
programa de maestría en
Economía.

En representación de sus
compañeros, Brenda Galván
Gurrola, quien obtuvo el mejor
promedio de la generación con
9.77 y la medalla al mérito
académico "Benito Juárez
García", exhortó a los
graduados a salir de su zona de
confort y les deseó éxito en su
vida laboral.

La ceremonia de entrega de
cartas de pasante de la FECA fue
un evento solemne en el que se
reconoció el esfuerzo y
dedicación de los nuevos
profesionistas y se destacó la
calidad educativa de la
Universidad Juárez.

FECA entregó 139 cartas
de pasante a la
generación 2018-2022

DURANGO, DGO.

Convencidos que el Futuro es
Naranja, personajes de
Movimiento Ciudadano en
Durango visitaron al alcalde de
Santa Catarina Nuevo León, Jesús
Nava, para acompañar y vincular
a empresarios duranguenses con
el objetivo de ser incluidos en el
desarrollo económico junto al
norte del país gracias al trabajo
de los gobiernos naranjas y la
inversión que representa la
llegada de Tesla a México.

El diputado Federal de
Movimiento Ciudadano, Omar
Castañeda, junto a Paty Flores,
delegada nacional; Martín
Vivanco, coordinador estatal de
Movimiento Ciudadano en
Durango y Alfredo Varela,
coordinador de regidores
naranjas en la capital del estado,

acompañaron a un grupo de
empresarios duranguenses para
participar en el encuentro de
académicos, empresarios,
integrantes del Gobierno de
Nuevo León y el presidente de
Santa Catarina, con el objetivo de
generar sinergias que puedan
atraer una importante derrama
económica para la región. 

El futuro del norte del país se
consolida como una región verde,
sostenible y punta de lanza para
América Latina, gracias al
crecimiento de los gobiernos
naranjas, los gobiernos de
Movimiento Ciudadano.

El proyecto de Tesla, con una
planta de producción en México,
representa una gran oportunidad
para el desarrollo económico y
tecnológico de la región y
Durango también ganará.

Con este encuentro se busca
fortalecer la colaboración entre

empresarios, académicos y
autoridades gubernamentales de
diferentes regiones del país, con
el objetivo de promover el
desarrollo económico y
tecnológico de México en su
conjunto. 

En este sentido, Omar
Castañeda destacó la importancia
de buscar alianzas estratégicas
para impulsar el desarrollo
económico de Durango y
promover la inclusión de la región
en proyectos de gran
envergadura como el de Tesla. 

El trabajo en equipo entre
gobiernos, regidores y
empresarios permitirá un
desarrollo real para nuestro
estado, coincidieron los emecistas
al ser enlace y coadyuvar a
vincular a los empresarios de
ambos estados para lograr un
crecimiento sostenido para todo
México.

Durango también ganará con
los buenos gobiernos naranjas



DURANGO, DGO.

En lo que va de este año, en el IDAIP se
han reportado tres mil 375 solicitudes de
acceso a la información pública,
distribuidas entre 141 sujetos obligados
del estado de Durango, conformados por
dependencias del gobierno estatal, Poder
Legislativo y Judicial, ayuntamientos,
organismos autónomos, partidos políticos,
sindicatos, fondos y fideicomisos.

La comisionada presidenta de este órgano
garante, Paulina Compeán Torres, detalló
que, de las 3,375 solicitudes presentadas
hasta el 21 de abril de este año, mil 724 se
dirigieron a dependencias, organismos,
institutos y universidades del Poder
Ejecutivo, 925 fueron para los
ayuntamientos y sus organismos
descentralizados; 314 para los organismos
autónomos, 170 para el Poder Judicial y
129 para el Poder Legislativo.

Por su parte, los partidos políticos han
recibido 40 solicitudes de información, 20
para los sindicatos, 16 para los fondos y
fideicomisos, así como 32 para las
personas físicas y morales.

En lo individual, el Ayuntamiento de
Durango es el sujeto obligado con más
solicitudes de información, con un total de
334; le siguen la Fiscalía General del Estado
con 248; la Secretaría de Salud con 178; el
Tribunal Superior de Justicia con 160; la
Secretaría de Finanzas y Administración

con 138; Congreso del Estado con 106, la
Secretaría de Seguridad con 93, la
Secretaría General de Gobierno igual con
93 y 83 para la Universidad Juárez del
Estado de Durango.

Compeán Torres, invitó a los ciudadanos
a seguir participando y ejerciendo el
derecho de acceso a la información pública,
como una forma de conocer lo que están
haciendo las autoridades para fomentar la
rendición de cuentas, la transparencia y el
combate a la corrupción. 
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Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.

El alcalde capitalino, José Antonio Ochoa
Rodríguez, lamentó la muerte por asfixia
de tres personas en un motel de la ciudad,
por lo que dijo se estará coadyuvando con
las áreas responsables para prevenir este
tipo de situaciones.

Dijo que esta no es la primera vez que
sucede, los establecimientos deben de
tener muy claras las reglas y que se
prevenga a los huéspedes del peligro de
dejar encendidos sus vehículos en un área
cerrada.

Indicó que se hace necesario establecer
un reglamento para los moteles, dijo que
estos negocios deben de tener un dictamen
de Protección Civil, aunque también

interviene el aspecto humano.
Es una imprudencia de todos los

involucrados pensar que nada va a suceder
si se deja el automóvil encendido, por ello
debe haber vigilancia constante y el
respeto a los reglamentos.

Advirtió que debe prohibirse la entrada a
menores de edad para su propia
protección.

Por otra parte, advirtió que no se tolerará

de parte de ningún funcionario público
ninguna acción que contravenga las
disposiciones del actual gobierno
municipal, esto al referirse a la baja del
subdirector Municipal de Medio Ambiente
por actos de corrupción.

Finalmente, indicó que en la próxima
reunión de gabinete se advertirá a los
directores que deben estar alertas del
comportamiento de su personal.

Necesario establecer reglamento
de PC para moteles: alcalde 

Tres mil 375 solicitudes de información presentadas en este 2023



GÓMEZ PALACIO, DGO.
En el marco de la

conmemoración del Día del Niño,
el Sistema de Protección Integral
de Niñas, Niños y Adolescentes
(SIPINNA), en coordinación con la
dirección de Educación y un
numeroso grupo de direcciones
municipales, llevarán a cabo el
próximo 27 de abril, un evento en
la ExpoFeria Gómez Palacio, en
donde los menores de edad
tendrán oportunidad de conocer
sus derechos con mayor detalle.

La titular de SIPINNA, Aimé
Mancha, recordó que, la

presidenta municipal, Leticia
Herrera Ale, es la principal
promotora de los derechos
fundamentales de las niñas, niños
y adolescentes de Gómez Palacio,
por ello varias de las
dependencias de su gobierno
tomarán parte de este evento,
con la instalación de un stand,
relacionado con estos derechos.

“A cada una de las dependencias
participantes le corresponde
instalar un stand o módulo en el
que se explicarán dos de los
veinte derechos incluidos en la
Ley General de Niñas”, explicó
Aimé Mancha.

El evento se llevará a cabo el día
27 de abril de las 9:00 hasta las
13:00 horas.

Finalmente, la funcionaria
expresó que en el mes del niño el
gobierno que encabeza la

alcaldesa Leticia Herrera, está
organizando diversas actividades,
algunos más formales como este
evento, otros de corte recreativo
como la lucha libre o el evento de
rodeo que se celebrarán el día 30

de abril, algunos más de corte
deportivo, como la carrera
organizada por la dirección de
Fomento Deportivo, que también
se llevará a cabo el día del niño,
entre otros.

Promoverán entre los
niños y a adolescentes
sus derechos
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GÓMEZ PALACIO, DGO.
Por mayoría de votos, durante la

Sesión de Cabildo celebrada este
jueves en la Sala de Regidores del
Ayuntamiento de Gómez Palacio,
se logró la aprobación de la
modificación del Reglamento de
Tránsito y Vialidad del Municipio,
en particular para ordenar, las
recurrentes faltas de los
motociclistas, con el afán de
reducir los percances viales
provocados por estas unidades y
que, de acuerdo a los reportes de
la Dirección de Tránsito y
Vialidad, se han incrementado
hasta en un 400 por ciento en los
últimos meses.

El argumento expuesto por los
regidores, va encaminado a
buscar la protección de los
conductores, ya que los
accidentes que se han registrado
y de los cuales ha tenido
conocimiento la corporación,
dejan como consecuencia
importantes daños a los
conductores y pasajeros de las
motocicletas.

Acciones como manejar sin
portar el casco, llevar más de un
acompañante en la motocicleta,

circular de forma paralela dos
motocicletas, o no conducir por la
extrema derechas, son algunas de
las faltas que en breve, serán
sancionadas con mayor
severidad, pues de los contrario,
los motociclistas que
habitualmente exponen sus
vidas, seguirán sin encontrar
motivos para dejar de hacerlo.

Antes de la entrada en vigor de
estas modificaciones, se estará
implementando la campaña de

concientización “Salvando Vidas”,
donde los agentes viales, estarán
deteniendo a los motociclistas,
que cometan infracciones, para
hacerles un llamado de atención,
e informarles sobre el alto riesgo
en el que incurren al incumplir
estas normas, para su seguridad
y la de los demás, poniendo en
peligro sus vidas.

Es importante recalcar que,
durante un mes, el operativo que
vigilará el cumplimiento de estos

conceptos del reglamento de
tránsito, será meramente
preventivo, no recaudatorio; es
decir, que no se aplicará, bajo
ninguna circunstancia, alguna
sanción económica (multa). 

Las violaciones que serán
sancionadas con mayor severidad
son:

Manejar utilizando teléfono
celular o cualquier otro medio de
comunicación y/o maquillaje.

Por llevar el conductor personas,

mascotas o cualquier objeto que
le impida manejar de manera
correcta.

No transitar por la extrema
derecha los motociclistas, ciclistas
o transporte de servicio público.

Circular en forma paralela en un
mismo carril dos o más bicicletas
o motocicletas en forma paralela
a un vehículo automotor.

Sin casco el motociclista, tanto
el conductor como el
acompañante.

Se aprueban modificaciones
al reglamento de tránsito



GÓMEZ PALACIO, DGO.
Personal del área de Prevención

del Delito, adscrita a la Dirección
de Seguridad Pública Municipal y
Protección Ciudadana del
Ayuntamiento de Gómez Palacio,
llevan a cabo pláticas de
prevención y orientación a niños
de escuelas de nivel preescolar del
área urbana y rural del municipio.

En días pasados se llevó a cabo
la Proximidad Social con alumnos
del jardín de niños Armando
García Núñez, del ejido Glorieta,
en donde participaron el
subdirector Operativo de la
Policía Rural, la encargada del
área de Prevención del Delito, la
maestra Nallely López y su grupo
de 19 alumnos.

Iván Torres Chávez, titular de
Seguridad Pública señaló que, con
el objetivo de informar a los niños
sobre temas de seguridad, se
lleven a cabo los mencionados
cursos, los cuales son de gran
importancia para la alcaldesa
Leticia Herrera Ale, ya que la
seguridad, es uno de sus
principales ejes de gobierno.

Los pequeñines fueron
instruidos sobre la importancia
de la no violencia familiar, hacia
la mujer y los niños, el cuidado de
no caer en engaños de las redes
sociales y reforzar la confianza en
el Policía Amigo, este tipo de
pláticas se llevarán a cabo en los
jardines de niños del área rural y
urbana del municipio de Gómez
Palacio.
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Niños de preescolar
reciben pláticas de
seguridad



GÓMEZ PALACIO, DGO. La dirección de Bienestar Social del Ayuntamiento de Gómez Palacio, llevó a cabo la tarde de ayer, un encuentro con los
vecinos de la colonia Parque Hundido, en
la que escucharon las necesidades de la
población y se les acercaron una gran
variedad de servicios a la población.

Eduardo Faudoa Chávez, titular de
Bienestar Social, señaló que, el
Ayuntamiento trabaja permanentemente
para establecer una mayor cercanía con los
habitantes de los diversos sectores del
municipio, esta es una actividad recurrente
que la dirección a su cargo lleva a cabo por
indicaciones de la alcaldesa Leticia Herrera
Ale, y su finalidad no es otra que llevar
apoyo de manera directa a los ciudadanos
gomezpalatinos.

Las dependencias del Ayuntamiento que
acudieron a la colonia Parque Hundido a
brindar su apoyo fueron Bienestar Social
en conjunto son Salud Municipal, DIF,
Seguridad Pública, Servicios Públicos,
Atención Ciudadana y algunas
Asociaciones Civiles que se sumaron a esta
iniciativa.

Salud ofreció apoyos de consulta general,
medicamento, consulta nutricional,
consulta psicológica.

Control Animal; se hizo presente
brindando los servicios de; vacunación
antirrábica, desparasitación de garrapata
y pulga.

Por parte de Prevención Social,
fumigación y desinfección de áreas
comunes.

Estas acciones se llevarán a cabo tanto en
el área urbana y rural del municipio de
Gómez Palacio, ahí los módulos de las
dependencias municipales, seguirán
atendiendo las necesidades de los vecinos,
y buscarán, cuando así sea posible, dar una
respuesta inmediata a ellas, o bien
programar una intervención mayor,
cuando sea el caso.
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Brigada de apoyo acude a la colonia Parque Hundido



Redacción
DURANGO, DGO.

La tarde de este viernes se
reportó un incendio en un taller
de tractocamiones ubicado en
las inmediaciones del mercado
Francisco Villa, lo que alertó a
los locatarios.

Se informó que, el fuego
comenzó sobre un pastizal seco
y se propagó hacia unas llantas
que estaban apiladas al interior

del lugar, desconociendo si fue
provocado.

Al lugar arribó el personal de
la Dirección Municipal de
Protección Civil (DMPC), quienes
en cuestión de minutos
lograron controlar la situación
evitando que el fuego se
propagara a otros vehículos.

Gustavo Paredes, director de la
DMPC, aseguró que no hay
personas lesionadas, ni
intoxicadas y los daños no
fueron de mayor trascendencia. 
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Redacción
DRUANGO, DGO.

La Fiscalía General del Estado de
Durango, confirmó que de
acuerdo a la autopsia de ley las
dos mujeres y varón que fueron
encontrados sin vida al interior
de un motel, fallecieron por
intoxicación por monóxido de
carbón, 

Se trata de Anahí Candelaria de
22 años, quien vivía en la colonia
Ampliación PRI; América Nicol de
22, originaria del fraccionamiento
Santa Amelia y Alberto Isaac de
24 años, radicado en la colonia
Azcapotzalco.

Los hechos ocurren la tarde de
este pasado jueves a las 13:00
horas, cuando se recibió un
reporte indicando que al interior
de un motel ubicado en la

carretera Durango-Mazatlán, a la
altura del kilómetro 7.5, se
encontraban sus cuerpos ya sin
vida, trasladándose al sitio el
gabinete de investigación de esta
Fiscalía encabezado por el agente
del Ministerio Público, quien
ordenó su levantamiento y
traslado al Servicios Médico
forense para la práctica de la
necropsia de ley.

Fuentes dignas de crédito
informaron que el joven y las dos
mujeres llegaron en un taxi al
motel Jardín ubicado en la salida
a Mazatlán, donde rentaron un
cuarto, en el que al parecer
ingerían bebidas embriagantes
con la música en alto.

Fue al filo de las 12:30 horas, al
vencerse el tiempo de la
habitación, al tocar para hacer la

limpieza no respondieron, por lo
que al entrar un empleado se

percató que la unidad estaba
encendida razón por la que el

humo que despidió el motor les
cortó la vida.

Fallecidos en motel fue por
intoxicación de monóxido de carbono 

Se incendia pastizal
en Francisco Villa

AGENCIAS

Autoridades de Chihuahua
reportaron la detención del
presunto autor material del
asesinato del activista Cruz Soto
Caraveo, quien fue identificado
como Luis Enrique, alias la "La
Chulina".

La Secretaría de Seguridad
Pública del Estado (SSPE) informó
que el sujeto fue detenido junto
con otros tres individuos de
nombres Obiel, "El Bombón";
Gilberto "Yojan" y Juan José, alias
"Moreno".

Al momento de la detención, se
les decomisó un arsenal de uso
exclusivo del Ejército, equipo
táctico, dinero en efectivo, droga
y un vehículo con reporte de robo.

El operativo se realizó en la
localidad de Bahuichivo,
Municipio de Urique, en la Sierra
Tarahumara.

"Al hacer el aseguramiento y
rastreo de la información de los
detenidos, la Secretaría de
Seguridad Pública confirmó que

Luis Enrique, alias "La Chulina", es
señalado como probable autor
material del asesinato del
activista Cruz Soto Caraveo,
privado de su libertad el 13 de
octubre de 2019 y localizado sin
vida el 20 de octubre del mismo
año", comunicó la dependencia
estatal.

Explicó que "La Chulina" tiene
girada en su contra una orden de
aprehensión por el delito de
desaparición forzada, por lo cual

fue asegurado de inmediato por
los elementos policiacos.

El crimen de Soto Caraveo,
integrante del colectivo de
familias desplazadas
forzadamente de la Sierra
Tarahumara, fue atribuido al
grupo delincuencial encabezado
por el ahora extinto José Noriel
Portillo Gil, alias "El Chueco",
hallado muerto a tiros en marzo
pasado en el municipio de Choix,
Sinaloa.

Detienen a operador de “El Chueco”
por crimen contra activista



AGENCIAS 

Mario Escobar y Dolores
Bazaldúa demandaron al
presidente Andrés Manuel López
Obrador una audiencia para
exponerle que a un año de que
fue localizado el cadáver de su
hija Debanhi no hay avances en
las investigaciones y recordaron
que cuando los recibió en mayo
de 2022 les dio su palabra de que
antes de terminar su mandato se
tenía que resolver el caso.

En entrevista antes de iniciar
una marcha para exigir justicia
para Debanhi y todas las
víctimas de feminicidio y
desapariciones, los padres de la
joven estudiante de Leyes
reiteraron que no dejarán de
luchar a pesar de burlas o
amenazas.

Don Mario dijo sentirse
decepcionado porque ya no hay
el acompañamiento que en los

primeros meses le dio el
Gobierno Federal, cuando en el
espacio de Cero Impunidad se
daba un informe de avances
cada 15 días o por lo menos cada
mes.

Esto era posible porque en
mayo pasado cuando el

presidente López Obrador los
recibió en la Séptima Zona
Militar, "nos dio su palabra, me
miró a los ojos y para mí vale
más la palabra que un
documento, y me dijo, esto se va
a resolver, esto lo voy a sacar
antes de que me vaya".
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Redacción
DURANGO, DGO.

La tarde de este viernes al filo de
las 14:00 horas, un varón de 59
años de nombre Hesiquio, vecino

de la calle Río Grande, de la
colonia Nuevo Horizonte, de esta
ciudad capital se privó de la vida
al realizarse un disparó en la
cabeza.

Fue el yerno del hoy finado
quien informó a las autoridades,

que los hechos ocurren cuando su
suegro le comentó a suegra que
saliera del cuarto y en un
momento dado, se escuchó una
detonación de arma de fuego, por
lo que al acudir a su recámara
encontraron sobre el brazo

derecho de Hesiquio un arma
larga tipo rifle de calibre .22
milímetros, con el cual se realizó
un disparó en la cabeza,
causándose una herida que le
cortó la vida de forma inmediata.

De este caso tomó conocimiento

el agente del Ministerio Público,
quien ordenó el trasladado del
cuerpo al Servicio Médico Forense
(Semefo), para la práctica de la
autopsia de ley.

De enero a la fecha suman 53
suicidios en la entidad.

Varón de 59 años se priva de la vida

Padres de Debanhi denuncian
falta de avances en investigación Redacción

DURANGO, DGO.

Un menor de 10 años vecino del
ejido Dolores, del municipio de
Lerdo, ingresó al Hospital General
de Gómez Palacio con
traumatismo craneoencefálico
severo.

Lesiones que se causó la
mañana de este pasado jueves al
filo de las 11:30 horas, cuando se

encontraba en una de las calles
del poblado de su residencia,
momento en el que fue
impactado por una motocicleta
de la cual se desconocen
características, misma que era
conducida por un menor de 13
años, por lo que el lesionado fue
trasladado para recibir atención
médica al nosocomio antes
citado, donde su estado de salud
es de pronósticos reservados.

Menor atropella a otro en moto 

Agencias
Fuertes vientos y la caída de

granizo derivada de una tromba
que azotó la región la tarde de
hoy provocó el colapso de postes,
árboles, cables y anuncios en
varios puntos de Reynosa,
Matamoros, Río Bravo e incluso el
Sur de Texas.

Aunque el cielo se nubló desde
el mediodía fue hasta las 17:30
horas, tiempo local, que se
registraron lluvias acompañadas
de viento y la caída de las esferas
de granizo que tenían un tamaño
similar a una pelota de golf.

Ante el fenómeno climatológico,
personal de la Coordinación de
Protección Civil y Bomberos de
Reynosa desplegó un operativo
de auxilio a la población y
conductores, ya que algunas
vialidades quedaron bloqueadas
por los postes y cables caídos.

Asimismo, se reportó que en el

poblado Lucio Blanco, en
Matamoros, la granizada dañó
vehículos y cultivos de sorgo;
mientras que en el condado de
Hidalgo, en Texas, varias

viviendas resultaron afectadas.
Hasta el momento no se ha

dado algún reporte sobre
personas lesionadas tras la
tromba.

Tromba causa destrozos en Reynosa y Matamoros



Agencias
CIUDAD DE MÉXICO.  

Sobre el caso del plagio de la
tesis de licenciatura por parte de
Yasmín Esquivel Mossa, la
Universidad Nacional Autónoma
de México (UNAM) informó que
este viernes 21 de abril recibió un
nuevo impedimento legal para
difundir el proceso contra el
trabajo de titulación la ministra.  

La UNAM confirmó que el
Vigésimo Primer Tribunal
Colegiado de Circuito en materia
Administrativa de la Ciudad de
México decidió declarar fundada
la queja presentada por la
institución educativa contra la
admisión del juicio de amparo
interpuesto previamente por la
ministra Yasmín Esquivel contra el
Comité Universitario de Ética (CUÉTICA) y
de otras autoridades de esta casa de
estudios.

No obstante, la UNAM informó que
minutos después de que se hizo pública la
resolución, las autoridades universitarias
fueron notificadas de medidas cautelares
impuestas por un Juzgado Civil de la
Ciudad de México, mediante las cuales se
ordenó a la Máxima Casa de Estudios

abstenerse de continuar el proceso
universitario en torno al presunto plagio
de Esquivel Mossa.

“La Universidad reafirma que será
respetuosa de lo que ordena una autoridad
jurisdiccional local, pero contundente en
el uso de todos los recursos legales a su
alcance para cumplir con lo que nos
encomienda la Constitución y nuestra Ley
Orgánica”, manifestó.
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Yasmín Esquivel interpone otro recurso
para frenar proceso de la UNAM 

Forbes
El presidente mexicano, Andrés

Manuel López Obrador, dijo este
viernes a Estados Unidos que “no
quiere ayuda” para combatir al
crimen organizado ante las
crecientes presiones de
Washington para que su
Gobierno luche contra los
narcotraficantes.

“Les decimos, y que se oiga bien
y que se oiga lejos: ‘No aceptamos
ninguna intervención, nosotros
tenemos capacidad suficiente
para enfrentar a la delincuencia
organizada, no queremos
intervencionismo, no queremos
ayuda, entre comillas, de nadie'”,
expresó el mandatario.

López Obrador hizo estas
declaraciones durante el
aniversario de la “Defensa
patriótica” del Puerto de
Veracruz, que conmemora la
resistencia de las Fuerzas
Armadas de México ante la
segunda invasión estadounidense
en el país, en 1914.

“La enseñanza mayor (del hecho
histórico) es que somos libres,
somos independiente y nosotros
tenemos que arreglar, los
mexicanos, nuestras diferencias
sin intervención de ningún país,
de ninguna potencia, de ninguna
hegemonía. Somos libres y somos
soberanos”, manifestó el
presidente.

Su discurso también se produce
mientras crecen los roces entre
México y Estados Unidos porque
los legisladores republicanos han
propuesto declarar la guerra a los
cárteles mexicanos y designarlos
como terroristas.

Además, López Obrador acusó el
lunes a la Agencia Antidrogas de
Estados Unidos (DEA, por sus
siglas en inglés) de infiltrar sin
autorización de México al Cártel
de Sinaloa, después de que el
Departamento de Justicia de EU
anunció cargos contra sus
cabecillas, incluyendo a cuatro
hijos de Joaquín “El Chapo”
Guzmán.

“Se habla en Estados Unidos de
intervenir y de enfrentar a la
delincuencia organizada, a los
narcotraficantes dándoles un
trato de terroristas y que por ese
motivo van a venir a ayudarnos,
a apoyarnos para enfrentar a la
delincuencia organizada”, criticó
el mandatario.

Ante las acusaciones del
presidente de México, uno de los
portavoces de la Casa Blanca,
John Kirby, defendió el jueves que
Washington haya imputado a 28
miembros del Cártel de Sinaloa.

Mientras que el embajador de
Estados Unidos en México, Ken
Salazar, afirmó el mismo día que
sí trabajaron con el Gobierno
mexicano en la investigación
contra el Cártel de Sinaloa.

“Nos ha costado mucho el hacer
valer nuestra soberanía y, aunque
se trate, repito, de buenas
intenciones, son asuntos que solo
nos corresponden a los
mexicanos”, remarcó este viernes
López Obrador. 

AMLO dice a EU que México no quiere ni necesita ayuda
contra el crimen organizado



Forbes
Reckitt, fabricante de productos de

higiene, alimentación y salud, inauguró
este viernes una nueva área de fabricación
en su planta de Tlalpan, en la Ciudad de
México, destinada principalmente a
reforzar el abasto de Mucinex, un
tratamiento para las enfermedades
respiratorias muy popular en Estados
Unidos.

El 50% de la producción total de Reckitt
en Tlalpan corresponde a presentaciones
de Mucinex, cuya demanda se elevó en el
mercado estadounidense principalmente
por la propagación del Covid.

En el marco de la inauguración de la
nueva área de fabricación, Marcelo Tobara,
director de la planta, explicó a
representantes de medios que durante la
pandemia de Covid-19, la demanda de
Mucinex era mayor a la capacidad de la
planta, por lo que decidieron ampliar la
línea de producción hasta triplicar la
cantidad de producto terminado.

Así, la inauguración de la nueva zona de
producción en Tlalpan responde a una
necesidad de la compañía de origen
británico por atender más oportunamente
las necesidades de Mucinex en el mercado
estadounidense.

Aunque hoy día la propagación del Covid
se ha moderado en el mundo, Tobara
expuso que la ampliación de la producción
es completamente oportuna en el sentido
de que elevaron sus envíos al mercado
estadounidense y tendrán la capacidad de
siempre estar disponibles para la población
de Estados Unidos, sobre todo si se
presentara otra crisis sanitaria.

En la víspera, Reckitt adelantó a Forbes
México que la optimización de su
producción requirió una inversión de 500
millones de pesos que empezaron a
ejercerse desde el 2021.

Anne Engerant, CEO de Reckitt
Latinoamérica, comentó este viernes que
hay más planes de inversión para México,
aunque dio más detalles.
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Reckitt inaugura nueva área
de fabricación en CDMX

Agencias
CIUDAD DE MÉXICO.

La jefa de gobierno, Claudia
Sheinbaum, dijo no estar de
acuerdo con la alerta de
seguridad que emitió la embajada
de Estados Unidos tras la balacera
que se suscitó ayer en Plaza Carso
donde falleció un hombre
presuntamente ligado al Cártel de
los Arellano Félix.

La mandataria capitalina expuso
que la ciudad ha sido de las
entidades de la República

Mexicana que más ha bajado el
porcentaje de homicidios y robo
de vehículo, por mencionar
algunos, esto tras el aumento de
violencia que se vivió de 2015 a
2019.

“No estoy de acuerdo con este
comunicado que hace el
departamento de estado de la
embajada, porque los índices de
seguridad en la ciudad van
aumentando, va mejorando la
seguridad en la Ciudad de México,
en todos los índices”, comentó.

Sheinbaum critica
alerta de seguridad
de EU por ataque en
plaza comercial



Forbes 
El Vaticano espera que Twitter

certifique la autenticidad de sus
cuentas, como las del papa con 53
millones de seguidores, después
de que la red social retirara las
marcas de verificación a los
usuarios que no pagan por ella,
según un comunicado emitido
este viernes.

“A la espera de conocer las
nuevas políticas de la plataforma,
la Santa Sede espera que estas
comprendan la certificación de la
autenticidad de los perfiles”,
señala El Vaticano.

La red social retiró ayer las
marcas de verificación azul a las

cuentas no abonadas a Twitter
Blue, una suscripción por 8
dólares al mes, rompiendo así de
manera definitiva la praxis previa
a Elon Musk, cuando se daba esta
distinción gratis a personas
públicas.

El perfil del papa ha quedado
distinguido con una etiqueta gris
que lo “verifica” como “una
organización gubernamental o
multilateral”.

La presencia de los pontífices en
esta popular red social acaba de
cumplir una década, desde que
Benedicto XVI inaugurara el perfil
el 12 de diciembre de 2012
enviando el primer “tuit”.

“Queridosamigos, me complace

ponerme en contacto con
vosotros a través de Twitter.
Gracias por vuestra respuesta
generosa. Os bendigo a todos
vosotros con todo mi corazón”,
escribió por entonces, dos meses
antes de anunciar su renuncia al

pontificado.
Desde entonces la cuenta no ha

hecho más que crecer y
actualmente Francisco acumula
unos 53 millones de seguidores
en sus nueve perfiles, en los que
se dirige a sus fieles en inglés,

español, francés, portugués,
alemán, italiano, polaco, árabe y
latín.

El perfil en español es el más
visitado de todos, con 18,931,551
seguidores, seguido de cerca por
la versión inglesa. 

El Vaticano espera que
Twitter garantice la
autenticidad de cuentas
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Rusia investiga el lanzamiento
accidental por un avión ruso de
un misil que cayó en Bélgorod,
región fronteriza con Ucrania,
que demanda a sus aliados
occidentales más armamento
pesado precisamente para repeler
ese tipo de ataques aéreos.

El proyectil, que dejó tres
heridos y causó alarma social
entre la población local, causó un
cráter de 20 metros de diámetro
en el centro de la capital regional.

La explosión del proyectil, cuyo
tipo no ha precisado el Ministerio
de Defensa de Rusia, también
afectó a varios edificios

residenciales, coches y postes de
líneas eléctricas. 

Defensa añadió que se ha
puesto en marcha una
investigación para esclarecer las
causas de incidente, que recuerda
el accidente sufrido en octubre
por un caza Su-34 que causó 16
muertos al estrellarse contra un
edificio en el sur del país. 

LA BOMBA ALERTA A KIEV
Según expertos militares

ucranianos, en Bélgorod cayó una
bomba aérea, de las que Rusia
lanza con frecuencia contra
territorios fronterizos ucranianos. 

Estos proyectiles pueden ser
lanzados a una distancia de hasta
70 kilómetros y son capaces de
burlar las defensas antiaéreas de

Kiev. 
De acuerdo con la Fuerza Aérea

ucraniana, en las últimas
semanas los rusos lanzaron unas
20 bombas de ese tipo en toda la
línea del frente y para
interceptarlas se requieren armas
más modernas, recoge el portal
NV.ua. 

Mientras, el portavoz de la
Fuerza Aérea, Yuriy Ignat, advirtió
de que bombas como la de
Bélgorod “podrían caer también
en otros lugares”, porque los
rusos “lo hacen todo rápido” y
descuidan la calidad.

Según Ignat, el proyectil que
cayó en Bélgorod es “una vieja
bomba soviética”, pero apta para
ser modernizada.

El portavoz reiteró que por eso
las fuerzas ucranianas esperan
recibir más sistemas de defensa
aérea de largo alcance, como
Patriot y otros como SAMT/T. 

LOS ALIADOS, EN RAMSTEIN
Simultáneamente, los aliados de

Ucrania volvieron a reunirse hoy
en la base aérea de Ramstein
(Alemania) para coordinar su
ayuda militar a Kiev, que
demanda más armas y
municiones de cara a su próxima
contraofensiva. 

El secretario de Defensa
estadounidense, Lloyd Austin,
aseguró que el apoyo
internacional a Ucrania sigue
siendo “firme y verdadero” y
anunció la pronta llegada a
Alemania de los carros de
combate “Abrams” prometidos a
Ucrania para que sus soldados
puedan aprender a manejarlas. 

El secretario general de la
Alianza Atlántica, Jens
Stoltenberg, recién llegado de
Kiev, confirmó por su parte que el
presidente ucraniano, Volodímir
Zelenski, aceptó la invitación de
acudir a la próxima cumbre de la
OTAN en Vilna el próximo julio.

Anteriormente, Zelenski había
expresado su confianza en que la
reunión en Vilna fuera decisiva
tanto para Kiev, como para toda
la OTAN.

El Ministerio de Exteriores ruso
denunció hoy “los crecientes
apetitos” del presidente
ucraniano que “no deja de exigir
nuevo y moderno armamento de
Occidente” para atacar objetivos
también en la retaguardia rusa.

“Hoy en una nueva reunión del

grupo de contacto para Ucrania
en Ramstein Kiev pretende pedir
urgentes envíos de sistemas de
defensa antimisiles y proyectiles
de largo alcance”, señaló el
ministerio ruso de Exteriores.

EL KREMLIN ACUSA A LA
OTAN DE ARRASTRAR A

UCRANIA
Más allá del tema

armamentístico, Stoltenberg
aseguró hoy que “el futuro de
Ucrania está en la familia
euroatlántica” y que todos los
socios de la OTAN han acordado
que Ucrania se convierta en
miembro de la Alianza.

A la vez, el principal objetivo
ahora, agregó, es “garantizar que
Ucrania prevalezca” y que el
presidente ruso, Vladímir Putin,
“no gane la guerra”, porque “sin
una Ucrania soberana e
independiente no tiene sentido
discutir una adhesión”.

El Kremlin no tardó en
reaccionar a esas declaraciones y
acusó a la OTAN de querer
“arrastrar” a Ucrania al bloque
euroatlántico, atentando así
contra la seguridad de Rusia.

“La OTAN sigue mostrando su
esencia agresiva, de la que
hablamos incluso antes del inicio
de la operación militar especial.
Evidentemente continúa con su
línea de absorber y arrastrar a
Ucrania a la Alianza”, dijo el
portavoz de la Presidencia rusa,
Dmitri Peskov.

Este jueves, el Kremlin ya había
reconocido que uno de sus
objetivos en Ucrania es
precisamente evitar que el país
ingrese en la Alianza Atlántica.

Rusia investiga caída accidental de misil
y Ucrania recaba apoyos en la OTAN
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Sufre el reyecito Andrés Manuel López
Obrador…

… y patalea en cotidianos y públicos
berrinches infantiloides…

… parte central de sus matinés
palaciegas.

Y es que a su lamentable y desastrosa
gestión pública se le acumulan reveses que
le propinan no sólo las instituciones que
afanosamente buscan desmarcarse de él,
también la opinión política y una creciente
opinión pública.

Faltan poco más de 400 días para que
termine su periodo como titular del
Ejecutivo Federal, aún no decide cuál de
sus “corcholatas” será la que él “destape”
y Su Majestad Andrés Manuel Primero ya
es una especie de “pato cojo”.

Usted lo sabe muy bien. “Pato cojo” o
lame duck es una suerte de síndrome que
se emplea en la política y en los medios
estadounidenses para referirse a un
Presidente o a un gobierno que está
todavía al mando pero no tiene autoridad
porque hay otro ya elegido.

Y, reitero, aunque aquí aún no hay
definido un sucesor de AMLO…

… aunque éste ni siquiera había
externado que su candidato presidencial
saldría del trío –algunas veces cuarteto--
…

… Adán (Augusto) López…
… Claudia Sheinbaum…
… Marcelo Ebrard...
… y ocasionalmente Ricardo Monreal…
… prácticamente desde principios de

2019 se vive en México un período de poca
y/o nula eficacia en el gobierno federal.

Desde entonces, López Obrador es un
“pato cojo”.

¿No cree usted?

Puede ser una mujer

Hasta esa caricatura de ministro de la
Corta de Justicia en la que se ha convertido
Arturo Zaldívar confunde secretaría del
Despacho Presidencial con secretaría de
Estado.

Dando machincuepas con 180 grados de
dificultad, el ex presidente de la SCJN y aún
cortesano del reyecito de Palacio Nacional
intentó sustanciar su voto a favor de que
la Guardia Nacional se mantuviera como
dependencia de la Secretaría de la Defensa
Nacional arguyendo, y no argumentando,
que esta dependencia del Ejecutivo Federal
es una secretaría de Estado con carácter de
secretaría de Despacho de un Presidente y,
por lo tanto, su carácter es civil.

¡Tremenda estupidez!
Pero deje usted las maromas de este

cortesano y retomemos un viejo anhelo de
la sociedad democrática de nuestro país.

Que el próximo titular de la Sedena sea

un civil y ya no un militar.
Sobre todo ahora que quienes se

desempeñan en Lomas de Sotelo realizan
tareas que competen a los ciudadanos que
no portan uniforme militar.

Así, con un civil al frente, se concibe una
secretaría en prácticamente todas las
democracias más desarrolladas que la
nuestra.

Y hasta ese civil puede ser una mujer.
Nada más recuerde que la ex Presidente

de Chile Michelle Bachelet fue ministra de
Defensa Nacional durante el mandato del
Presidente civil Silvio Lagos.

Ya es hora, ¿a poco no?
Indicios 

Apenas el lunes le pregunté a usted aquí
si AMLO ya sabría, para ese momento, qué
dependencias destruiría en el transcurso
de la semana que termina mañana sábado.
Y sí, ya sabían él y su consejera jurídica,
pues el martes enviaron al Congreso una

iniciativa con la que proponen un nuevo
ajuste y recortes a las estructuras de la
administración pública federal, lo que
incluye la eliminación o fusión de 18
organismos administrativos. Entre ellos,
desaparece y elimina el Fidecomiso de
Fomento Minero, elimina la participación
gubernamental en el Servicio Geológico
Mexicano. Elimina la Secretaría Ejecutiva
del Sistema Nacional Anticorrupción. La
Comisión Nacional para el Uso Eficiente de
la Energía deja de ser un órgano
desconcentrado de la Secretaría de Energía
(Sener) y queda sólo como una Unidad
Administrativa de la misma dependencia.
El Instituto Mexicano de Tecnología del
Agua desaparece como desconcentrado de
la Semarnat y pasa ser una Unidad de la
Conagua. La Coordinación General de la
Comisión Mexicana de Ayuda a Refugiados
deja de ser también órgano
desconcentrado de la Secretaría de
Gobernación y queda sólo como Unidad
Administrativa de la misma Segob. El
Instituto Nacional de las Personas Adultas
Mayores desaparece como órgano
desconcentrado de la Secretaría de
Bienestar y será una Unidad
Administrativa de la misma dependencia.
El Instituto Mexicano de la Juventud,
órgano descentralizado de Bienestar, pasa

a ser una Unidad en la Secretaría del
Trabajo. La Secretaría Ejecutiva del Sistema
Nacional de Protección Integral de Niñas,
Niños y Adolescentes desaparece como
desconcentrado de la Segob y se convierte
en una Unidad del DIF. El Servicio Nacional
de Inspección y Certificación de Semillas
desaparece como órgano desconcentrado
de la Secretaría de Agricultura y pasa a ser
una Unidad de la dependencia. Además, el
Instituto Nacional de Pesca y Acuacultura
desaparece como desconcentrado de la
Secretaría de Agricultura y se integra a la
Comisión Nacional de Acuacultura y Pesca,
entre otros organismos del campo,
indígenas, discapacitados, cambio
climático, economía social y de salud a la
infancia y la adolescencia. Destruye AMLO.
No construye. * * * El Presidente envió
también a Diputados otra iniciativa de
reformas a la Ley Federal de Derechos y a
la Ley General de Turismo. En ella propone
que el dinero recaudado por los ingresos
fiscales de turistas que realizan
actividades económicas en el país sea
entregado a una empresa del Ejército,
creada hace un año para administrar
aeropuertos como el AIFA, el Tren Maya y
otros destinos turísticos y culturales que
construye actualmente la Secretaría de la
Defensa Nacional.



El poder del discurso
presidencial sigue intacto. Es la
esencia de la gobernabilidad y la
forma de expandir los actos de
gobierno y en el camino quizá
también adoctrinar.

En las mañaneras no deja de
señalarse y criticarse lo que
permea cada vez más entre sus
seguidores. Se asegura que en
muchas dependencias se les pide
a los trabajadores que
diariamente vean, casi por
principio, las mañaneras.

Cada vez hay más indicios de
que entre sus seguidores y, sobre
todo, entre quienes van teniendo
etiqueta de fanáticos del
Presidente, el discurso del poder
los anima a la intolerancia y en muchas
ocasiones a la agresión e intimidación.

A lo largo de más de cuatro años y
medio se ha ido creando en la percepción
de muchas personas quiénes son los
adversarios, si no es que “enemigos”, del
Presidente, los cuales tienen nombre y
apellido.

No hay razonamiento que alcance para
tratar de explicar la razón de ser de
comentarios y opiniones que se hacen
sobre el quehacer gubernamental, y en
particular del Presidente. 

El Presidente ha venido dejando de
informar. Las mañaneras son además una
estrategia de lucha política que en
muchas ocasiones pasa por alto los
cuestionamientos que se le hacen al
Presidente.

Está visto que a López Obrador no le
gusta la crítica. Llama la atención que no
asista a la ceremonia de la entrega de la
medalla Belisario Domínguez desde hace
tres años, porque no le parece que sea
increpado por sus opositores.

El Presidente en sus giras, por lo
general, no tiene empacho en exponerse.
Sin embargo, últimamente se mueve en
espacios que le sean favorables y en caso
de que enfrente en estos mismos espacios
situaciones desfavorables opta por
hacerse a un lado o de plano por
desacreditar a quienes lo increpan.

En giras recientes por algunos estados
del país, ciudadanos se le han acercado
con el objetivo de dialogar, pero debido
al tipo de denuncias que tienen han
terminado por increparlo, es inevitable
que así sea. No se descarta a los
provocadores, pero en la gran mayoría de
los casos son ciudadanos que
genuinamente se acercan al Presidente
para que atienda sus demandas.

Una constante está en que de igual
manera en que el Presidente desacredita
las críticas en su contra por parte de
medios de comunicación, oposición y

redes sociales, no acepta que detrás de las
manifestaciones en su contra en las giras
existan demandas honestas y genuinas.

Lo que subyace en todo esto es que el
Presidente sigue teniendo una visión
unilateral de las cosas, las cuales si bien
en muchos temas le van dando resultado,
en muchos otros asuntos no se están
atendiendo voces críticas positivas, las
cuales va a terminar necesitando a querer
o no en la parte final de su
administración.

El gran riesgo está en que en la medida
en que se acerque el mencionado final el
Presidente intente cerrar todos los
frentes sin importar cómo termine
haciéndolo. La imperiosa necesidad de
tener dinero para sus proyectos está
llevando a que se tomen decisiones
económicas que si bien pueden resultar
en el aquí y ahora positivas, al paso del
tiempo nos podríamos enfrentar a un
error estratégico para la gobernabilidad
futura.

Otra vertiente igual de delicada es el
que muchas de las respuestas del
mandatario no necesariamente
responden a lo que se plantea y menos a
lo que está sucediendo. La respuesta que
dio a la pregunta sobre los viajes del
titular de la Sedena terminó siendo un
ejemplo de ello. Fue insuficiente y al final
trató de dirigirse hacia periodistas y de
nuevo al señalamiento del pasado.

Es lógico que se vaya cerrando la casa,
el problema es cómo se está empezando
a hacer.

RESQUICIOS
Se abre una posibilidad para el Inai. La

semana que entra se podría discutir en el
Senado la posibilidad de proponer a una
comisionada, con lo cual podría sesionar
el instituto. Se resolvería también que el
Senado deje de estar en falta en un
asunto que podría estar a la vuelta de la
esquina de la Corte.
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• Si en verdad la
disminución es tan significativa,
no tendríamos movilizaciones
para exigir que las autoridades
hagan su trabajo y busquen.

“Y mi hija está muerta y no sé
qué hacer, no sé qué hacer, estoy
molesto porque me equivoqué,
creí en la Fiscalía…”, palabras de
Mario Escobar expresadas hace
justamente un año. Después de
varios días de búsqueda, de
cateos y de promesas de las
autoridades, finalmente el cuerpo
de Debanhi fue encontrado
dentro de una cisterna que, en
teoría, ya había sido revisada. Los
gritos, el enojo, la impotencia del
padre de la joven ocuparon
espacios en la prensa nacional e
internacional. La fotografía de la
joven a media carretera y de
madrugada llevaba varios días
dando la vuelta en las redes, en
todas las plataformas de
comunicación hablábamos de su
desaparición e intentábamos atar
cabos para encontrar alguna
respuesta que sirviera para dar
con su paradero. Fueron casi dos
semanas de búsqueda y el resultado no
fue distinto a la mayoría. Éste es el país
en el que vivimos, donde las mujeres
estamos expuestas, donde además se nos
culpa, donde primero se cuestiona
nuestro entorno y personalidad antes de
salir para dar con los responsables de un
crimen. 

21 de abril, otra vez, esta tarde una
caravana irá al hotel Nueva Castilla,
porque 12 meses después seguimos sin
saber quién mató a Debanhi y por qué.
Entre tanto, a la par de esta espera por
respuestas, hemos nombrado a decenas
de mujeres, cuyas vidas fueron truncadas
por la violencia feminicida que parece
elevar el ritmo y de un aparato de justicia
para el que le es más sencillo
responsabilizar a la víctima.

Este primer aniversario luctuoso de
Debanhi se cruza con Perla Cristal, la
joven que salió de casa rumbo a León, la
misma por la que su familia también
bloqueo calles y alzó la voz, a ella también
la encontraron sin vida y no hay datos
que permitan saber qué ocurrió.
Detenidos, menos. Lo mismo sucedió con
Bionce, la joven mexicana y radicada en
Texas, Estados Unidos, que hoy es
despedida por su familia. Vino a México
de viaje y ya no regresó. La línea de
investigación dice que posiblemente salió
disparada de un vehículo en movimiento
y fue abandonada. 

• “Desde que se llegó en 2018 se
hizo una estrategia nacional de seguridad
y uno de los delitos que se empezó a
atender con mucha fuerza fueron los
delitos contra las mujeres en general,
pero uno de ellos fue el feminicidio (...) A
raíz de eso empezamos a ver que
efectivamente, con las detenciones, con la
atención y la participación de las mujeres,
revisando las carpetas de delitos,
empezamos a ver cambios y aquí es cómo
se va viendo que va bajando precisamente
el tema de los feminicidios”, afirmó Rosa
Icela Rodríguez durante la conferencia del
8 de marzo pasado.

El asunto es que si en verdad la
disminución es tan significativa, no
tendríamos movilizaciones para exigir
que las autoridades hagan su trabajo y
busquen; tampoco protestas para suplicar
la no revictimización ni manifestaciones
para pedir velocidad en las
investigaciones. A Irinea Buendía le costó
una lucha incansable lograr la
reclasificación del feminicidio de su hija,
Mariana Lima; también 13 años para
lograr una condena que, apenas, alcanza
para sentir que hay algo de justicia. 

Debanhi, Perla Cristal, Bionce, Ariadna,
Fernanda, Luz y tantos nombres más que
seguimos anotando en la enorme lista de
crímenes que no para de crecer y que no
hacen que del lado institucional la
atención sea distinta.
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En abril de 2023, se cumplen
cuatrocientos años desde la
publicación del First Folio, la
colección de treinta y seis obras
de William Shakespeare. En
relación a este aniversario, la
Secretaría de Relaciones
Institucionales, Cultura y
Comunicación de la UBA
organiza, a través del Centro
Cultural Rojas, una serie de
sesiones de teatro leído,
ponencias, cursos y el montaje de
la emblemática “La Tempestad”
en marco del evento Shakespeare:
Primer Folio, que se desarrollará
a partir de este viernes.

Este espectáculo se concentrará
en aquellas dieciocho obras que
se habrían perdido
irremediablemente de no ser por
la visión de los editores que
llevaron a cabo su publicación.
Entre los actores y actrices que
participarán del teatro leído se
encuentran: Marcos Montes,
Beatriz Spelzini, Iván Espeche,
Daniel Miglioranza, Jorge Prado,
Patricia Becker, Pablo Tiscornia,
Melody Llarens, Diego Verni,
Lucía Castro, Renata Marrone y
Aldo Onofri.

Además, se podrán disfrutar de

distintas actividades de manera
virtual y presencial. Entre ellas la
ponencia: Enrique VIII: Teatro,
verdad y propaganda, por el Dr.
Lucas Margarit (Viernes 21 de
abril a las 18 horas en streaming
por el canal de youtube del Rojas);
habrá Teatro leído, con grandes
actores de la escena nacional, con
Macbeth, con una traducción,
adaptación y dirección de Mónica
Maffía, con: Beatriz Spelzini,
Marcos Montes, Patricia Becker,
Pablo Tiscornia, Lucía Castro,
Renata Marrone.

Durante el sábado 22 de abril,
habrá una ponencia sobre Entre
la vida y la muerte. La posición de
la mujer en Cuento de invierno,
con la Dra. Cecilia Lasa (17 horas)
y teatro leído con Rey Juan.
Tendrá la traducción, adaptación
y dirección de Mónica Maffía.
Con: Pablo Tiscornia, Melody
Llarens, Diego Verni, Aldo Onofri,
Lucía Castro.

El sábado 6 de mayo a las 17
horas, se realizará una ponencia
sobre La Doma de la Fiera. “La
indomable (sin)razón patriarcal”
con la Dra. Cristina Piña. Por su
parte, el viernes 12 de mayo a las
18 horas, estará la ponencia sobre
Espacios femeninos en Medida
por medida de William

Shakespeare (Vía Streaming) con
la Dra. Paula Baldwin Lind. El
viernes 19 de mayo a las 18 horas
estará la ponencia: Will y Kit- La
cuestión de autoría en Enrique VI,
parte 1 (Vía Streaming) realizada
por Mase Martínez (México).

Además, en junio se estrena La
tempestad, con la puesta de
Mónica Maffía, que llevará un un
concepto novedoso, basado en
documentación, que vincula a un
personaje central de la obra con
nuestros pueblos originarios
modificando la mirada de esta
famosa obra.

En la misma línea, el Rojas
ofrecerá una serie de cursos
virtuales y presenciales: “Una
aproximación a la obra de
William Shakespeare”, dictado
por Lucas Margarit; “La
construcción del conflicto en
obras de William Shakespeare”,
dictado por Cecilia Lasa;
“Laboratorio de técnica para
monólogos de Shakespeare”,
dictado por Mónica Maffía.

Primer Folio de William
Shakespeare (1554-1616) fue
publicado en 1623 por dos
amigos del dramaturgo, los
actores John Heminge y Henry
Condell, este fue el primer libro
que reunió su trabajo

organizándolo según las
categorías de comedia, tragedia e
historias. Contiene 36 obras
teatrales del escritor británico,
entre ellas 18 que de otra manera
podrían haberse perdido para
siempre, como Macbeth, Noche

de Reyes (The Twelfth Night),
Medida por medida (Measure for
Measure) y Julio César (Julius
Caesar).

Más información y detalles de
las actividades en la página web
de la institución.

Shakespeare Primer Folio: a
400 años de su publicación,
el teatro porteño lo celebra
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La intolerancia y el
antisemistismo vuelve a ser
noticia. El mural de los personajes
de “Los Simpson” como
prisioneros de Auschwitz
realizado por el artista pop
aleXsandro Palombo, fue objeto
de actos de vandalismo en un
aparente delito antisemita. La
misma se había presentado hace
pocos meses a raíz del Día de
Conmemoración del Holocausto.
La desgarradora representación
de la familia más famosa tenía las
estrellas de David marcadas en
negro y todo el mural
garabateado.

La obra “Plataforma 21, Los

Simpson deportados a
Auschwitz”, busca tomar
conciencia de los hechos terribles
ocurridos en ese lugar ahora
convertido en un museo
conmemorativo, donde cientos de
judíos fueron cargados en
vagones de ganado con destino a
los campos de concentración de
A u s c h w i t z - B i r k e n a u ,
Mauthausen, Bergen-Belsen,
Flossenbürg, Ravensbrück, Fossoli
y Bolzano.

“Enfrentarse al antisemitismo es
siempre repugnante, como es el
caso. Sin embargo, si el objetivo
de los racistas era disminuir la
conmemoración del Holocausto,
considero que han fracasado.
Borrar las estrellas de David que
identifican a los judíos como

objetivo específico de los nazis no
hace sino confirmar este hecho”,
escribió el artista en sus redes
sociales.

El mural fue pintado en las
paredes del Museo Memorial de la
Shoah de Milán, que se construyó
sobre uno de los lugares donde
judíos y otras víctimas de los
nazis, como opositores políticos,
homosexuales, discapacitados,
gitanos y testigos de Jehová,
fueron transportados a campos
de exterminio, entre ellos el de
Auschwitz, en Polonia.

El artista, también pintó un
mural de la familia Simpson antes
de su deportación, vestidos con
su ropa de diario, pero con la
insignia de la estrella de David.
Los mismos fueron realizados en

el Día Internacional de
Conmemoración del Holocausto y
fueron vandalizados el 17 de abril
cuando se conmemora el Yom
HaShoah, que es el día en que
Israel conmemora los seis
millones de vidas judías perdidas.

“Procederemos en los próximos
días a comprobar las grabaciones
de las cámaras e intentaremos
identificar al responsable. Lo que
nos preocupa es ver en este acto
una posible tendencia
revisionista y antisemita. Lo que
esperamos es que el resto de la
ciudadanía responda con su
contrario, con solidaridad y
empatía, demostrando que la
lucha contra la indiferencia es la
clave para superar las derivas
racistas y antidemocráticas. Para

nosotros, esto es un incentivo
para trabajar aún más,
especialmente con los jóvenes,
mejor, con mayor creatividad.
Esperamos que el artista vuelva
para ‘arreglar’ la obra, o
ampliarla, como una respuesta
más”, declaró Roberto Jarach,
presidente del memorial.

El Memorial de la Shoah de
Milán es un lugar de encuentro y
confrontación, situado en el
espacio donde miles de judíos y
opositores políticos fueron
deportados a campos de
concentración y exterminio nazi-
fascistas entre 1943 y 1945. Desde
principios de enero de 2023, lo
han visitado más de 90.000
personas, entre ellas más de 42
mil estudiantes.
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Vandalizan el mural de los Simpson
sobre el Holocausto en Milán
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Con un 88% de críticas
positivas, la película Evil Dead
Rise llegó a las salas de cine para
asustar a todos los valientes que
se sienten en las butacas.
Rápidamente, uno de los
referentes de las historias de
terror, como lo es Stephen King,
dio su opinión con respecto a esta
quinta entrega de la saga de Evil
Dead.

Con un 88% de críticas
positivas, la película Evil Dead
Rise llegó a las salas de cine para
asustar a todos los valientes que
se sienten en las butacas.
Rápidamente, uno de los
referentes de las historias de
terror, como lo es Stephen King,
dio su opinión con respecto a esta
quinta entrega de la saga de Evil
Dead.

Lo hizo a través de su cuenta de
Twitter, en la que también
mencionó el film que tiene listo
para estrenar sobre una de sus
grandes novelas: “Mientras estoy
ocupado promocionando (la
nueva adaptación de The
Boogeyman con estreno el 2 de
junio), ¿qué tal Evil Dead Rise? Es
horripilante, es sangrienta,
incluso tiene un ascensor
vomitando sangre. Por no hablar
de la motosierra-fu”. Con este
aval bajo el brazo, la secuela no
para de cosechar buenas críticas
y se convierte en la película más
elegida para ir a los cines.

King ya se había declarado fan
de esta película allá cuando Evil
Dead estrenaba la primera de sus
películas. La franquicia se
convirtió en parte del cine de
culto para los seguidores del
horror. “The Evil Dead tiene el
poder simple y estúpido de una
buena historia de fogata, pero su
simplicidad no es un efecto
secundario. Es algo
cuidadosamente elaborado por

(Sam) Raimi, que es cualquier
cosa menos estúpida… que está
tan lleno de talento que
cualquiera incapaz de entenderlo
podría estar tentado a
preguntarse si engullir las uñas
del hombre podría hacer algún
bien”, había dicho para la revista
especializada Twilight Zone en
aquel momento.

La serie cinematográfica
comenzó en 1981 cuando Sam
Raimi estrenó El despertar del
diablo, protagonizado por Bruce
Campbell. El actor dio vida a Ash
Williams, quien con un grupo de
amigos van a una cabaña en un
bosque aislado de la sociedad, y
allí descubren un libro que al
abrirlo libera unas fuerzas
malignas que los persigue. Luego
llegarían El despertar del diablo
2 y luego la tercera parte donde
Ash vuelve a luchar con muertos
vivos y otros demonios. También
llegaría la serie Ash vs Evil Dead
en 2015 que logró reunir a
nuevos fans y contó en sus filas
nuevamente con Campbell.

De qué trata “Evil Dead Rise”, la
quinta película de la saga

Evil Dead Rise relata la “historia
de dos hermanas separadas cuyo
reencuentro se ve interrumpido
por el surgimiento de demonios
poseedores de carne,
empujándolos a una batalla por
la supervivencia mientras se
enfrentan a la versión de familia
más aterradora que se pueda
imaginar”, según adelanta la

sinopsis del film. Beth (Lily
Sullivan) hace una visita a su
hermana mayor, Ellie (Alyssa
Sutherland), quien está criando a
tres hijos sola en un pequeño
departamento de Los Ángeles.
Pero esta reunión tendrá un
punto de quiebre cuando ambas
descubran un libro misterioso en
las profundidades del edificio

donde vive Ellie. Al abrirlo,
aparecerán demonios que las
atormentarán.

Sam Raimi y Bruce Campbell
figuran en los créditos como
productores ejecutivos de esta
película dirigida por Lee Cronin
(The Hole in the Ground). Evil
Dead Rise ya se puede ver en
cines de América Latina.
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“Evil Dead Rise”: la película de terror
elogiada por Stephen King y más datos
sobre su estreno
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Un hombre de Florida (Florida
Man) es una miniserie de siete
episodios protagonizada por
Edgar Ramírez y estrenada hace
poco en Netflix. Su trama tiene un
origen insólito y a la vez
irrelevante a la hora construir la
totalidad de la historia. La
miniserie se inspiró en una serie
de memes que se volvieron
virales en internet. En ellos se
tomaban titulares de noticias
policiales donde aparecía un
hombre de Florida vinculado con
alguna noticia absurda e
increíble, pero real. Pero de ahí a
decir que el vínculo relevante
entre la serie y los memes es por
lo menos temerario. Es que la
serie tiene su genuina inspiración
en otras cosas.

Mike Valentine (Ramirez) es un
ex policía que lidia con sus
problemas del pasado y debe
enfrentar a un conflicto aún
mayor: se ve obligado a regresar
a su estado natal, Florida, para
encontrar a la novia fugitiva de
un mafioso de Filadelfia. No es
necesario tener un doctorado en
historia del cine y la televisión
para ver qué se trata de una
historia derivada del más
genuino film noir. En esos relatos
donde un pequeño problema que
debe ser resuelto por alguien
fuera de las fuerzas policiales se
transforma en algo mucho más
complicado y donde una mujer
no muy confiable termina
cautivando al protagonista, que
suele traicionar o cambiar su
misión inicial. Pero claro, pasaron
muchas décadas desde el origen
del género y directores como
Quentin Tarantino y los
hermanos Coen han aprendido a
subvertirlo y renovarlo. Un
hombre de Florida toma un poco
de todos ellos.

El primer episodio es tal vez el
que requiere mayor complicidad
del espectador, la miniserie
prueba un tono raro que se
mueve entre lo más moderno y lo
más clásico, y busca tener un
humor cínico a la vez que
necesita ser tomada en serio. Es
una comedia, es un policial y es
también un drama. Le lleva un
capítulo mostrar su juego y
rematar bien arriba, luego todo
será mucho más divertido y el

tono estará mucho más expuesto.
Quien se quede en el primer
episodio se perderá lo mejor.

Edgar Ramírez, el actor
venezolano que inició su carrera
en telenovelas, confirma aquí que
es una de las estrellas latinas más
importantes de los últimos años.
Sus trabajos en Puntos de vista
(2008) y La noche más oscura
(2012) lo fueron convirtiendo en
un rostro importante, pero
posiblemente el interpretar a
Gianni Versace en la temporada
dos de American Crime Story
(2018) fue lo que le permitió ser
tomado verdaderamente en serio.
Aquí juega en varios tonos, como
la propia miniserie. Y tiene un
aliado importante en el actor que
interpreta a su padre, Anthony
LaPaglia. Este veterano intérprete
tiene una extensa trayectoria en
cine y en televisión protagonizó
las siete temporadas de Sin
rastro, donde interpretaba al
agente del FBI Jack Malone. Si
Ramírez lleva adelante la trama,
es LaPaglia quien le agrega más
encanto y otros temas atractivos.

En cuanto a la puesta escena y
el guion, la serie juega con saltos
temporales, pero sin volverse
confusa jamás. Lo hace como un
gancho nada pretencioso,

simplemente para divertir y
sorprender un poco en cada
capítulo. La excentricidad de los
personajes y la trama le da su
identidad. Un puñado de
personajes que deberán confiar

los unos y los otros en un mundo
de traiciones que irá en aumento
cuando descubran que hay un
tesoro que podría hacerlos
millonarios. Por eso el capítulo
inicial es sólo la punta del ovillo,

todo lo mejor viene después. Y
quien quiera ver los memes de
Florida Man solo deberán
buscarlos en internet y entender
algunas pequeñas referencias
extra.

Una comedia policial ambientada en Florida
está entre lo más visto de Netflix
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La carga rápida es una solución

que hoy brindan los dispositivos
móviles para no esperar largas
horas al lado del tomacorriente,
pero esto viene acompañado de
ciertos aspectos a tener en
cuenta, para no afectar la vida útil
del celular.

Cualquier batería se va a
desgastar con el tiempo, pero al
usar esta tecnología ese proceso
se puede acelerar si no se toman
ciertas medidas o si no se tienen
en cuenta algunas características
que los fabricantes incorporan en
sus teléfonos.

Cómo funciona la carga rápida
Esta opción acelera el proceso

de carga y en minutos se puede
tener el 100 por ciento gracias a
un aumento en el voltaje y el
amperaje, que permite este
proceso.

Por eso hoy en día es normal
escuchar que un celular trae un
cargador de 65 wats, 100 o más,
a diferencia de los móviles
antiguos que contaban con uno
de 1 o 2 wats.

Este crecimiento vino
acompañado del aumento en la
capacidad de las baterías, que
ahora son, en su mayoría de 5.000
mAh.

De esta forma, para que un
celular tenga carga rápida
necesita un cargador de alto

voltaje y una batería que los
soporte, por eso no todo cargador
funciona igual con cualquier
teléfono.

Para este proceso ambas partes
necesitan un elemento que les
ayuda, pero también los afecta
negativamente: el calor, ya que al
haber una aceleración en la
velocidad de la carga se va a subir
la temperatura y es ahí donde se
presenta la afectación.

La carga rápida puede dañar un
celular: ¿sí o no?

Que un celular tenga carga
rápida o no, no lo condiciona para
que su batería no se dañe con el
tiempo.

Este es un proceso natural que
sufre cualquier dispositivo,
porque las pilas están diseñadas
para soportar ciertos ciclos de
carga que se van consumiendo en
un plazo determinado, que en
promedio está entre los cinco
años.

Pero cuando un teléfono tiene
esta característica, implica que la
degradación puede ocurrir en un
plazo más corto.

Para cumplir con el proceso de
carga rápida, el celular va a
generar mucho calor, lo que de
inmediato causa un impacto
negativo en el tiempo de vida de
la batería. Por eso siempre es
importante cargar el móvil en
espacios con temperaturas no
muy altas y ponerlos sobre

superficies que no transmitan
calor, como el vidrio o la madera.

Con el objetivo de resolver estos
dos problemas: desgaste de los
ciclos de carga y altas
temperaturas en el teléfono, las
marcas han diseñado diferentes
soluciones que permiten usar la
carga rápida con herramientas
que protejan el móvil.

Una de ellas es ubicar sensores

y reguladores de temperatura
dentro de los dispositivos y de
esta forma, el mismo móvil se
protege para evitar daños con el
tiempo.

También, se ha creado una
tecnología que detecta los hábitos
de carga del usuario y extiende
los tiempos para no generar
degradación en la batería. Por
ejemplo, si una persona siempre

carga su celular en la noche, el
mismo dispositivo lo va a
detectar y va a extender el tiempo
de carga en ocho horas.

Otras soluciones son hacer
procesos de carga rápida hasta
cierto porcentaje y después
ralentizarlo, o trasladar la
temperatura alta al cargador,
para que el teléfono no se vea
involucrado en ese aspecto.

Qué tan probable es que la carga rápida dañe mi celular
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FUTBOL

En Durango buscarán
la participación de casi
200 conjuntos en
todas las categorías 

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.
La Copa Telmex es uno de los

torneos de fútbol más populares
y esperados en México. Este
evento reúne a equipos de todo el
país y es conocido por ser una
plataforma para que jugadores
jóvenes y amateurs puedan
demostrar su talento en el
campo. Recientemente, se
anunció la edición 2023 de la
Copa Telmex, en la que se espera
la participación de más de 180
equipos en diferentes categorías.

CATEGORIAS 
La Copa Telmex es un torneo

que se juega en varias categorías,
incluyendo la Libre Varonil de 18
años en adelante, la Libre Femenil
a partir de los 14 años y la Juvenil
de 15 y 16 años, en la categoría
2006-2008. La competición
comenzará en el mes de mayo y
se llevará a cabo en varias fases
hasta el mes de agosto. La meta
para la edición 2023 es contar con

la participación de 110 equipos
varoniles, 45 femeniles y 25
juveniles.

INSCRIPCIONES
Los equipos interesados en

participar en la Copa Telmex
pueden inscribirse en línea a
través de la página web oficial del
torneo. Una vez que se completen
las inscripciones, se realizará el
sorteo para definir los grupos y el
calendario de partidos.

DE PROMOCIÓN
La Copa Telmex es un torneo de

gran importancia para el fútbol
mexicano, ya que es una
oportunidad para que los
jugadores jóvenes y los amateurs

puedan mostrar su talento y,
posiblemente, ser descubiertos
por equipos profesionales.
Además, este evento promueve la
cultura deportiva y fomenta el
espíritu de competencia en la
comunidad futbolística de todo el
país.

CASI 200
En resumen, la edición 2023 de

la Copa Telmex está lista para
comenzar y se espera la
participación de más de 180
equipos en diferentes categorías.
Esta competición es una
oportunidad para que jugadores
jóvenes y amateurs muestren su
talento en el campo y fomenten
la cultura deportiva en México.

AAnnuunncciiaann  CCooppaa
TTeellmmeexx  22002233



Los ciclistas
duranguenses ya
entrenaron y están
listos para enfrentar el
Panamericano 

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.

Este fin de semana se llevará a
cabo en la hermosa ciudad de
Panamá el Campeonato
Panamericano de Ciclismo, en el
cual participarán dos ciclistas
duranguenses, Diego Arreola

Dimas en la categoría U-23 y
Emery Hernández en la categoría
Elite.

DIEGO
El evento comenzará el sábado

22 de abril a las 13:00 horas con
la categoría U-23, en la que
competirá Diego Arreola Dimas.
La ruta de la carrera constará de
un recorrido de 153.6 kilómetros,
en el cual los ciclistas deberán
enfrentar diversos retos. Sin
embargo, Diego se ha preparado
arduamente para este evento y
está listo para dar lo mejor de sí
en la competición.

EMERY

Por otro lado, el domingo 23 de
abril a las 9:00 horas será el turno
de la categoría Elite, en la cual
competirá Emery Hernández.
Esta carrera tendrá un recorrido
aún más desafiante, con un total
de 204.8 kilómetros que pondrán
a prueba la resistencia y habilidad
de los ciclistas. Emery ha
demostrado en el pasado ser un
ciclista muy capaz en terrenos
difíciles, por lo que estamos
seguros de que dará una gran
actuación en el evento.

EL EVENTO 
El Campeonato Panamericano

de Ciclismo es uno de los eventos
más importantes en el mundo del

ciclismo, ya que reúne a los
mejores ciclistas de la región en
una competición de alto nivel.
Además, es una oportunidad para
que los ciclistas de Durango
muestren su talento y
demuestren su habilidad en la
disciplina.

Para los aficionados del ciclismo,
esta es una oportunidad para
disfrutar de un evento
emocionante y ver a los mejores
ciclistas de la región en acción.
También es una oportunidad para
apoyar a nuestros ciclistas
duranguenses y animarlos en su
camino hacia el éxito en el
campeonato.

PREPARADOS
En resumen, el Campeonato

Panamericano de Ciclismo es un
evento emocionante en el que
participarán dos ciclistas
duranguenses, Diego Arreola
Dimas en la categoría U-23 y
Emery Hernández en la categoría
Elite. Ambos han trabajado
arduamente para estar en su
mejor forma física y mental para
el evento, por lo que estamos
seguros de que darán una gran
actuación en la competición. Para
los aficionados del ciclismo, este
es un evento que no se pueden
perder y una oportunidad para
apoyar a nuestros ciclistas
duranguenses.
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DDiieeggoo  yy  EEmmeerr yy  eennttrraann  eenn  aacccciióónn  
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TIRO CON ARCO

Agencias 
Las seleccionadas nacionales

especialistas en arco recurvo,
Aída Nabila Román Arroyo,
Alejandra Valencia Trujillo y
Ángela Ruiz Rosales, se
clasificaron a la gran final por
equipos femenil de la primera
Copa del Mundo de Tiro con Arco
2023, llevada a cabo en Antalya,
Turquía. 

Fue una intensa jornada para las
mexicanas en búsqueda de su
boleto al encuentro decisivo, ya
que en octavos de final vencieron
5-3 al representativo de la
anfitriona Turquía; mismo
marcador por el que doblegaron
a su similar de Italia en cuartos de
final; y ya en semifinales,
derrotaron 6-0 a las
representantes de España. 

Román y Valencia, arqueras
experimentadas y medallistas
olímpicas, fueron bien
secundadas por Ruiz, quien
apenas tiene 16 años de edad,
vive su primera experiencia con
el combinado mayor y en la

actividad del miércoles se rankeó
en el puesto 11 general de la
competencia individual. 

El siguiente y decisivo reto para
las aztecas será el próximo
domingo en contra del equipo de
China, conformado por las dos
medallistas mundiales Zhang
Mengyao y An Qixuan, así como
Hai Ligan. La disputa por la
medalla de oro se efectuará a las
1:02 horas (tiempo del centro de
México). 

En la competencia por equipos
varonil, Matías Grande
Kalionchiz, Carlos Rojas López y
Caleb Urbina Zapata superaron 6-
0 al combinado australiano en la
primera ronda eliminatoria, sin
embargo, perdieron por el mismo
marcador en la siguiente ante la
escuadra china.

ARQUEROS DE COMPUESTO
FINALIZAN PARTICIPACIÓN
INDIVIDUAL

También en la jornada de este
jueves, vieron acción las recientes
ganadoras de la presea de bronce
por equipos en compuesto, Ana
Hernández León, Andrea Becerra

Arizaga y Dafne Quintero García,
así como Mariana Bernal Sánchez
y Sebastián García Flores, todos
en competencia individual. 

Becerra Arizaga fue la nacional
que tuvo un mejor desempeño
dentro de esta modalidad, pues
se quedó a las puertas de las
semifinales, tras caer en un
cerrado duelo ante la británica
Ella Gibson, por marcador de 145
a 146. 

Hernández León fue eliminada
(138-145) por la representante de
India, Jyothi Vennam, en octavos
de final; Quintero García perdió
ante la puertorriqueña Paola
Ramírez, en dieciseisavos de final;
Bernal Sánchez fue derrotada
(142-141) por la sudafricana
Jeanine Kradenburg; lo mismo
que García Flores (143-147) ante
el esloveno Tim Jevsnik. 

Los arqueros mexicanos
volverán a las actividades este
viernes en las competencias por
equipos mixtos de recurvo y
compuesto, así como en
individual recurvo femenil y
varonil.

MMééxxiiccoo  vvaa  ppoorr  oorroo
eenn  CCooppaa  ddeell   MMuunnddoo
ddee  TTiirroo  ccoonn  AArrccoo
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Necesitaba vencer al
Atlante por una buena
cantidad de goles,
pero con el empate de
Correcaminos está
fuera 
Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.

La Liga de Expansión MX se
acerca a su fin y los equipos
comienzan a hacer sus cuentas
para asegurar su lugar en la fase
de repechaje. En el caso de
Alacranes de Durango, se
encuentra en el lugar 16 de la
tabla general con 18 puntos, a
tres puntos de Tlaxcala F.C. y U. de
G., quienes ocupan los últimos
lugares de la zona de repechaje,
sin embargo la victoria de
Correcaminos, Durango quedó
eliminado.

Eliminado 
Para poder acceder a la fase de

repechaje, Alacranes de Durango
necesitaba ganar su último
partido y esperar que Tlaxcala
F.C., Correcaminos o U. de G. no
sumaran puntos en la última
jornada. De esta forma, Alacranes
podría alcanzar la posición 12 de
la tabla general, sin embargo el
empate de Correcaminos y
Tlaxcala dejo fuera a Durango.

DE VISITA
El partido final de la temporada

regular será ante el Atlante, que
se encuentra en la cuarta
posición de la tabla general y ya
se encuentra clasificado a la
liguilla. Será un partido
complicado para Alacranes, que
tendrá que esforzarse al máximo
para conseguir los tres puntos en
calidad de visitante.

LA TEMPORADA
En la temporada actual,

Alacranes de Durango ha tenido
altibajos en su rendimiento. Han
logrado sumar algunos puntos
importantes en su camino, pero
también han tenido algunas
derrotas dolorosas que les han
impedido avanzar más en la tabla
general. 

El equipo necesita mostrar su
mejor versión en el último
partido de la temporada regular
y hacer un partido casi perfecto
para despedirse del torneo y de la
afición duranguense.

AAllaaccrraanneess  eelliimmiinnaaddoo  
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Agencias 
En el campamento de las

Águilas del América, el goleador
del Clausura 2023 de la Liga MX,
Henry Martín está decidido a
jugar el Clásico Capitalino contra
los Pumas de la UNAM a pesar de
haber estado trabajando por
separado para recuperarse de una
molestia que lo mantuvo fuera de
la convocatoria de la Selección
Mexicana en el partido contra
Estados Unidos.

El motivo de su determinación
es el deseo de conseguir el título

de goleo, algo que no está
garantizado y que no quiere dejar
escapar. Aunque sabe que no
estará en plenas condiciones para
todo el partido, espera jugar al
menos una hora para buscar el
gol que ayude a su equipo a
mantenerse líder en la disputa de
los rompe redes.

Henry Martín llevaba varias
semanas entrenando con cargas
menores debido a una posible
sobrecarga muscular, y después
del partido contra Cruz Azul la
molestia se intensificó, lo que
llevó a la decisión de darle

descanso y no jugar con el
Tricolor frente al equipo de las
barras y las estrellas el miércoles
en Arizona.

Aunque aún no se sabe si Henry
Martín será titular en el Clásico
Capitalino, su compañero en el
ataque, Federico Viñas, lo
considera fundamental para el
equipo y espera que pueda
aprovechar su nivel. La “Bomba”
espera poder cumplir con su
objetivo de conseguir el título de
goleo y contribuir a la victoria de
su equipo en el importante
partido.

HHeennrr yy  MMaarr ttíínn  ttiieennee  ggaannaass
ddee  vvaaccuunnaarr  aa  llooss  PPuummaass
eenn  eell   CClláássiiccoo  CCaappiittaalliinnoo



DURANGO, DGO.
El estelar ex jugador de las

Grandes Ligas, Miguel Tejada, dio
una plática motivacional a
jóvenes duranguenses, de
diferentes escuelas.

El evento, organizado por
Generales de Durango, se llevó a
cabo en las fabulosas
instalaciones del estadio
Francisco Villa.

Tejada, quien jugó 17
temporadas en el mejor beisbol
del mundo, mostró su humildad
ante los estudiantes y se ganó el
cariño de todos.

“Mi padre se iba a trabajar
desde muy temprano para que yo
pudiera estudiar y jugar beisbol”,
dijo Tejada, al iniciar su charla.

Habló de sus 17 años de carrera
en las Grandes Ligas y comentó
que el equipo que más llenó su

corazón fueron los Atléticos e
Oakland, organización que le
abrió las puertas del estrellato.

El dominicano invitó a la
juventud a que se alejen de las
malas compañías y que siempre
tengan respeto por sus padres.

“Mi padre era mi espejo, yo no
pensaba en ser millonario, ni en
ser famoso en el beisbol, yo
quería ser como mi padre”. 

Luego de varias preguntas de
los alumnos de diferentes
escuelas de la localidad. Eddie
Díaz, presidente deportivo de
Generales, dio emotivas palabras
sobre el invitado, además de
agradecer todo el apoyo del CEO,
Carlos Lazo.

También se presentó a César
Cárdenas, director del Instituto
Estatal del Deporte, en
representación del gobierno del
estado.
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TTeejjaaddaa  ccaauuttiivvaa
aa  jjuuvveennttuudd
dduurraanngguueennssee
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Durango tendrá la mejor feria
que merecen los duranguenses,
con un ambiente muy familiar,
seguro y eventos de talla nacional
e internacional en este 460
Aniversario y que se enmarca en
el Centenario Villista.

Así lo dio a conocer el director
de Ferias, Espectáculos y Paseos
Turísticos (FEPT), Lauro Arce
Gallegos, en representación del
gobernador Esteban Villegas
Villarreal, durante la presentación
del logotipo ganador de la “Feria
Nacional Francisco Villa Durango
2023”, que será la imagen que
represente los festejos de la
ciudad a nivel nacional.  

El ganador del diseño fue Jairo
Jaime Weyman Pescador, con su
logo en el que resalta la alegría, la
libertad y los ideales del General
Francisco Villa, así como aspectos
que dan esa identidad
duranguense.

Acto seguido, en el mismo
escenario se llevó a cabo la
presentación de las 11 aspirantes
que contenderán para obtener la
corona de la Reina del Centenario
Villista, con la participación de

candidatas de Canatlán, Nuevo
Ideal, San Juan del Río, Guadalupe
Victoria, Lerdo y Durango.

Lauro Arce Gallegos,
acompañado del secretario del
Ayuntamiento, Bonifacio Herrera
Rivera, destacó la gran
participación de las bellas

candidatas, dignas
representantes de Durango.

Allí hizo hincapié en el papel
que juegan las reinas en el
entorno social, al integrarse en
labores altruistas, con la visión de
romper paradigmas y
estereotipos que puedan lograr

un cambio en la sociedad.
Dentro de la dinámica de los

festejos, detalló cómo fue el
proceso para elegir el logotipo,
con el lanzamiento de una
convocatoria para que los
creativos duranguenses tuvieran
la oportunidad de diseñar la
imagen oficial en la edición del
Centenario Villista y en el que el

ganador obtendría premio de 30
mil pesos.

Finalmente, hizo la invitación
para que este próximo domingo
23 de abril, acudan todos a
apoyar a las aspirantes en el
teatro Ricardo Castro, donde se
llevará a cabo la elección de la
Reina del 460 Aniversario de
Durango.

Durango está listo
para la “Feria Nacional
Francisco Villa 2023”
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